



Ata n.º 4/2024

Aos vinte e um dias do mês de dezembro, de dois mil e vinte quatro, pelas onze horas, reuniram em sessão ordinária, na Sede da Junta de Freguesia sob a presidência de Carlos Marques da Silva Macedo, os elementos da Assembleia de Freguesia da União das Freguesias de Figueiró (Santiago e Santa Cristina), com a seguinte ordem de trabalhos:-----

-----Ponto Um: Apreciação do relatório da atividade da Junta e da sua situação financeira-----

-----Ponto Dois: Colaboração com “Movimento Convívio da Amizade 2008” (1º de maio) – para conhecimento.-----

-----Ponto Três: Apreciação e votação da 2ª alteração Modificativa ao Orçamento do Plano Plurianual de Investimentos para 2024.-----

-----Ponto Quatro: Apreciação e votação do Orçamento do Plano Plurianual de Investimentos para 2025.-----

----- Verificou-se que estavam presentes todos os membros da Assembleia com a exceção do deputado Manuel Armando Pereira Fidalgo Mendes. Pediram a substituição ou justificaram a respetiva falta os(as) senhores(as) deputados (as): Eliana Patrícia Machado Pinto (substituído por Rui Miguel Teixeira Vilares), Zeferino Fernando Sousa da Silva (substituído por Manuel Armando Pereira Fidalgo Mendes) e Andreia Patrícia Monteiro Paredes (substituída por Bruno Manuel Gomes Magalhães Melo). -----

-----O senhor Presidente da Assembleia deu início à sessão colocando a votação a ata da sessão anterior, tendo sido aprovada por maioria, com seis votos a favor e duas abstenções. -----

-----Em seguida, o senhor Presidente da Assembleia abriu as inscrições para o período antes da ordem do dia, tendo-se inscrito os senhores deputados Pedro Carneiro e Rui Vilares.-----

-----Tomando a palavra, o senhor deputado Pedro Carneiro, fez referência à intervenção efetuada pelas Águas do Norte, na Via da Nora. Esta intervenção acabou por ser mal conseguida, uma vez que a pavimentação, após a intervenção, não foi a mais adequada, tornando-se perigosa para a circulação.-----

-----Seguidamente, fez o uso da palavra o senhor deputado Rui Vilares, questionando o motivo pelo qual o reservatório de resíduos não está a ser utilizado e se existem planos para aquele local. -----

-----Em resposta ao questionado pelo senhor deputado Pedro Carneiro, o senhor Presidente da Junta, Daniel Pinheiro, referiu que após a reparação de uma fuga de água, a empresa Águas do Norte procedeu de imediato à repavimentação com paralelos. Após vários contactos e muita insistência com a referida empresa por parte do executivo, aquela ainda não respondeu ao solicitado. Infelizmente, não é da competência da junta proceder à reparação da via, no entanto, o executivo continuará a insistir para que a correta reparação seja o mais célere possível. -----

-----Respondendo à questão colocada pelo senhor Deputado Rui Vilares, o senhor Presidente da Junta informou que aquando da planificação da obra para o reservatório, houve algumas dificuldades na definição das medidas das entradas dos contentores, como tal, ainda não foi possível colocar os respetivos contentores no local. Após várias reuniões ainda não se encontrou uma solução viável para a resolução deste problema na infraestrutura. Só quando o reservatório estiver completamente funcional é que será aberto ao público.-----

----- Ato contínuo, o senhor Presidente da Assembleia deu início ao primeiro ponto da ordem de trabalhos: Apreciação do relatório da atividade da Junta e da sua situação financeira-----

-----O deputado Pedro Carneiro tomou a palavra considerando que, após análise do relatório, existe capacidade financeira para execução de investimentos.-----

-----Seguidamente, fez o uso da palavra o senhor deputado Rui Vilares, elogiando a colocação de raides em determinados pontos da freguesia. -----

-----Tomou a palavra, a senhora Tesoureira da Junta, Francisca Dias, informando que financeiramente o executivo encontra-se numa posição confortável devido a todo o esforço realizado para aumentar as receitas de capital. -----

-----Fez o uso da palavra o senhor Presidente da Junta, Daniel Pinheiro, agradecendo o reconhecimento do senhor deputado Rui Vilares. Referiu ainda, que após vários anos de insistência, conseguiu que se colocassem raides nas zonas mais urgentes da freguesia. O senhor presidente mencionou também outras sinaléticas colocadas em alguns locais da freguesia. -----

-----Seguidamente, o Senhor Presidente da Assembleia deu início ao ponto número dois da ordem de trabalhos: Colaboração com “Movimento Convívio da Amizade 2008” (1º de maio) – para conhecimento -----

-----Tomou a palavra o senhor Presidente da Junta, relatando o incidente que ocorreu aquando das festividades alusivas ao primeiro de maio de 2008, que se realizavam na freguesia. Apesar de existir uma comissão organizadora, várias entidades e pessoas individuais também colaboravam para a realização deste evento. Parte deste convívio incluía uma competição automóvel que ocorria em terreno privado, o que levou a crer não ser necessário solicitar licenças ou autorizações. Infelizmente, durante esta corrida um automóvel entrou em despiste e abalroou três pessoas que estavam a assistir, tendo uma delas ficado paraplégica. Esta vítima solicitou uma indemnização por danos físicos e morais, tendo a mesma sido paga pelo Fundo de Garantia Automóvel. Neste momento aquela entidade processou a comissão organizadora do evento daquele ano, reclamando o valor da indemnização paga à vítima. Uma vez que o valor pago é bastante avultado e os elementos que compunham a comissão organizadora não possuem verba suficiente para proceder ao pagamento, os seus bens estão penhorados. Deste modo, a junta mostrou-se solidária e juntamente com a câmara está a tentar agilizar, dentro dos parâmetros legais, tudo o que for possível para ajudar na resolução desta situação.-----

-----Perante o exposto pelo senhor Presidente da Junta, o senhor Deputado José Duarte louvou a atitude da junta e da câmara. -----

-----O senhor Deputado Pedro Carneiro deu a sugestão de criar uma associação para que através da realização de várias atividades se possa angariar verbas e as mesmas reverterem para ajudar a abater a dívida.-----

-----A senhora Deputada Patrícia Vasconcelos sugeriu um Crowdfunding para angariação de fundos. -----

-----Seguidamente, o Senhor Presidente da Assembleia deu início ao ponto número três da ordem de trabalhos: Apreciação e votação da 2ª alteração Modificativa ao Orçamento do Plano Plurianual de Investimentos para 2024.-----

-----Fez o uso da palavra o senhor Deputado Pedro Carneiro questionando a alteração da receita de capital referente à Casa mortuária de Santa Cristina, se o valor apresentado é já o balanço do valor final da obra ou se ainda virá a sofrer alguma alteração.-----

-----Em resposta, o senhor Presidente da Junta, informou que o montante apresentado já reflete o valor final da obra e o mesmo já consta em todos os documentos.-----

-----Não havendo mais pedidos de esclarecimento, foi colocado a votação o da 2ª alteração Modificativa ao Orçamento do Plano Plurianual de Investimentos para 2024, tendo sido aprovado por unanimidade.-----

-----Seguidamente, o Senhor Presidente da Assembleia deu início ao ponto número quatro da ordem de trabalhos: Apreciação e votação do Orçamento do Plano Plurianual de Investimentos para 2025.-----

-----O senhor deputado Pedro Carneiro usou a palavra para indicar que considera o valor de cinquenta mil euros, atribuídos à obra de ampliação do cemitério de Santiago, insuficiente. Questionou a data prevista para início desta obra. Abordou ainda a Rua dos Pateiros, referindo que esta já sofreu alterações em 2024, querendo saber qual o motivo de colocar o início desta obra só neste Plano Plurianual.-----

-----Seguidamente, fez o uso da palavra o senhor deputado Rui Vilares, questionando que tipo de intervenção será feita na Travessa da Devesinha. Questionou também sobre os critérios selecionados para atribuição de verbas às diversas associações da freguesia.-----

-----Em resposta ao questionado, o senhor Presidente da Junta, referiu que de facto, os cinquenta mil euros para a obra de alargamento do cemitério serão insuficientes, no entanto, há a necessidade de avançar com o projeto. Para angariação de verba, a junta pretende vender algumas das campas ainda na fase de projeto.-----

-----Em relação à Rua dos Pateiros, o senhor Presidente da Junta, informou que a intervenção nessa rua se deve à construção de um prédio que agora necessita de saneamento. A empresa Águas do Norte fornecerá o material necessário e a mão-de-obra ficará ao encargo da junta de freguesia.-----

-----Relativamente à Travessa da Devesinha, foi dada a informação de que será efetuado um alargamento de aproximadamente dois metros, com a construção de um muro de suporte.-----

-----O senhor Presidente da Junta, referiu ainda que a atribuição de verbas às diversas associações da freguesia será de acordo com o seu grau de intervenção na comunidade. Informou também que o executivo assume o pagamento das contas da água e da luz de algumas associações, nomeadamente do campo de futebol, do motoclub e da associação columbófila.-----

Ata da Sessão da Assembleia de Freguesia de Figueiró (Santiago e Santa Cristina)

Concelho de Amarante

-----No que concerne às obras referidas no orçamento, salientou-se o facto de que a junta apenas realiza pequenas obras, uma vez que as que requerem maior investimento serão da responsabilidade da câmara.-----

-----Não havendo mais pedidos de esclarecimento, foi colocado a votação o Orçamento do Plano Plurianual de Investimentos para 2025, tendo sido aprovado por unanimidade.-----

-----Nada mais havendo a tratar o Presidente da Assembleia deu por encerrada a sessão da qual se lavrou a presente ata que vai ser assinada nos termos da lei.-----

O Presidente da Assembleia: Paulo Marques da Silva Paredo

O 1º Secretário: Patrícia Manuela Guimarães de Vasconcelos

O 2º Secretário: Sandra Maria Teixeira Pereira

